
•11 НГД У  “К Н ‘ 
20 л ет

ТАТЬЯНИН день, 25 января, в окружном Центре 
рии Ха!

П ервого ф евраля коллект ив Н ГД У “ Красноленинскнеф т ь" 
отмет ил двадцат илет ний юбилей своего управления. Позади 
осталась еще одна значимая для нашего города дата. Букваль
но за два дня до нее м ы  попросили ответ ит ь на несколько  
вопросов главного инженера неф тегазодобывающ его управле
ния И.Ф. РУСТАМОВА.

- Игорь Ф аикович, в первом  
вопросе хотелось бы  коснуться  
того, каким  образом ваша жизнь  
связана с судьбой НГДУ “ КН” .

- Да самым непосредственным 
образом. Четырнадцать лет назад 
после окончания Бакинского инсти
тута нефти и химии я приехал сюда 
в качестве молодого специалиста. То 
есть здесь я начал свою трудовую 
деятельность. Как положено, прак
тически не перескакивая через дол
жностные ступени, прошел путь от 
оператора по добыче нефти и газа 
до главного инженера.

В первые года работы я застал 
бурный расцвет и рост управления. 
Производственная жизнь буквально 
кипела. И это было хорошей шко
лой для настоящего постижения 
профессии нефтяника-промысловика.

- Кто из коллег тогда оказал  
на Вас наибольшее влияние, стал 
наставником и помощ ником?

- Трудный вопрос. Высокопро
фессиональных специалистов было 
много, всех не назовешь. А "старой 
гвардии" как таковой еще не было. 
Было молодо предприятие, были 
молодыми и мы. Вот разве что назо
ву тогдашнего начальника НГДУ 
Олега Николаевича Яковлева. Он ог
ромное внимание уделял воспита
нию молодых специалистов, много 
общался с ними. Кстати, еще тог

да О.Н. Яковлев нам говорил о том, 
что период фонтанного способа экс
плуатации скважин будет недолгим, 
что понадобится реализовывать пе
реход на насосный метод добычи 
нефти (что мы сейчас и имеем). Конеч
но, наслышан о работе первого ру
ководителя управления (а ныне пер
вого заместителя министра топлива и 
энергетики) Александра Вячеславо
вича Кочнева.

Вообще наше НГДУ в какой-то 
мере можно назвать кузницей кад
ров. На сегодняшний день порядка 
80 процентов технического персона
ла ОАО “ТНК-Нягань” составляют 
бывшие работники “Красноленинск- 
нефги".

- А достойную смену подобрать  
удалось?

- К сожалению, не в полной мере. 
На данный момент мы испытываем 
нехватку хороших профессионалов. 
Трудно сказать, почему это происхо
дит. Молодые специалисты очень ред
ко у нас появляются. Видимо, за пос
ледние годы престиж нашей 
профессии несколько упал. Однако, 
думаю, эта ситуация скоро карди
нально изменится по той простой при
чине, что сегодня специальность не
ф тяника начинает становиться 
достойно оплачиваемой. Соответ
ственно, более серьезные люди 
пойдут на производство, можно бу
дет поднять планку ответственности. 
Это всегда идет на пользу и пред
приятию, и его работникам.

В любом случае руководство ОАО 
"ТНК-Нягань” к кадровому вопросу 
относится очень серьезно. Поэтому 
сейчас принимаются меры по на
правлению денежных средств на 
покупку жилья. Будут квартиры, зна
чит сможем пригласить высокопро
фессиональных специалистов. К тому 
же планируется реализовать боль
шую программу по обучению лю
дей (у нас и сейчас проходят заоч
ное обучение в вузах более 
пятидесяти человек).

В целом же коллектив НГДУ КН 
отличается стабильностью. Производ
ство “цементируют'те люди, которые 
не испугались трудностей, остались 
верными избранному делу.

- Основной причиной падения 
показателей в свое время стал 
болезненный переход на механи
ческий способ добычи нефти?

- Болезненным его назвать нельзя. 
Переход этот, в общем-то, был зако
номерным и прогнозируемым. На мой 
взгляд, ситуация была, скажем так, 
негативной до введения конкурсного 
производства из-за неправильной, не 
совсем разумной политики руковод
ства компании, которое раньше вла
дело контрольным пакетом акций 
"Кондпетролеума". Попросту говоря,

средства в производство практичес
ки не вкладывались. При этом ситу
ацию усугубляло то обстоятельство, 
что на фоне падения цены на нефть 
шло сокращение объемов добычи, 
уменьшилась численность работаю
щих, применялись сокращенные ра
бочие дни и так далее.

После введения конкурсного про
изводства обстановка изменилась с 
точностью до наоборот. На фоне рос
та цен на нефть производство начало 
инвестироваться. Не скажу, что абсо
лютно все у нас теперь хорошо, но 
тенденция к улучшению устойчива. 
Рост идет по всем показателям: в 
добыче нефти, в количестве сква
жин, дающих продукцию. В'действие 
вводится простаивавший фонд сква
жин, развернуто бурение (по наше
му НГДУ в последние пять лет вооб
ще его не вели). В крупномасштабных 
объемах начато проведение высоко
эффективных геолого-технических ме
роприятий. В частности, применяется 
гидроразрыв пласта, который дает су
щественный прирост добычи нефти. 
Думаю, в дальнейшем все у нас бу
дет нормально.

- И все-таки текущие проблемы  
не дают насладиться спокойной  
жизнью ?

- Проблемы в любом производ
ственном процессе всегда были, есть 
и будут. Главное, с каким подходом 
к ним относятся люди. Если некото
рое время назад ими фактически во
обще никто не занимался, то сейчас
-  решаются и довольно динамично. 
Позиция головного предприятия-Тю
менской нефтяной компании -  здесь 
однозначна: если возникает какой-то 
трудный вопрос, то адекватный ответ 
на него должен быть найден немед
ленно.

- Ну, тогда  перейдем  к п о 
здравлениям...

- Скажу коротко. Конечно, 20 лет
-  это, в общем-то, немалый срок. Не
задолго до нашего праздника про
изошло еще одно большое событие
-  добыча коллективом объединения 
стомиллионной тонны нефти. Из этих 
ста миллионов более пятидесяти про
центов добыто работниками нашего 
нефтегазодобывающего управления. 
Для того, чтобы нам добыть следую
щие сто миллионов тонн, нужно или 
дольше жить, или больше добывать. 
Я желаю коллегам и того, и другого.

Беседовал А. ЛУЧКИН.
На снимке И.Ф. Рустамов.

Фото А. ТРИФАНОВА.

ре ис-
Р кусств для одаренных детей впервые в истории Ханты- 

Мансийского автономного округа был проведен большой праз-
работников

1-ТО
и стали главными действующими лицами торжества.

Уже в холле Центра ис- тельности работников СМ И .

1Т1Ы11ь п п ы \о | м оо  ■ и п о |гш и | и а  <л>1.1 И |л и )с ;|и | ира .
дник журналистов -  “ Бал прессы-2000” . Собрал он работнике 
средств массовой информации из всех регионов ХМ АО. Они-т

холле
кусств участники база’  по
падали в атмосферу доброго 
общения, в круг друзей. На 
“территории гласности” каж
дый желающий мог произне
сти пожелание или тост (поз
же все они легли в основу 
видеосюжета, продемонстри
рованного в банкетном зале). 
Программа была настолько 
насыщенной, что гости едва 
успели ознакомиться с экс
позициями выставок, запас
никами “книжной лавки” , ос
тавить автограф  на 
память и приоб- 
р е с т и

Могу проиллюстрировать дан
ное утверждение несколькими 
цифрами. В сравнительно не
большом по населению Ханты- 
Мансийском округе имеется б о 
лее 70 печатных изданий, более 
50 радио-и телевизионных ком
паний. В ХМ АО трудится более 
500 журналистов. Давайте по
ищем, где еще есть такой же 
уголок в Российской 
Ф е д е р а ц и и .
Уверен,

б и л е т ы  
праздничной ло

тереи (с двумя супер
призами -  путевками в Па
риж). И в от  прозвучало 
приглашение в зрительный зал.

Право открыть церемонию Александр Васильевич наградил 
награждения было предостав- благодарственными письмами

за ис
клю чением ,, 

может быть, столи
цы, где живет немножко боль

ше народу, мы больше нигде не 
найдем такие показатели. П о
этому хочу поздравить: в Хан- 
ты-Мансииском округе вы, дей
ствительно, находитесь на 
празднике жизни...”

П осле столь теплых слов

лено губернатору Ханты- 
М ансийского автоном ного 
округа, председателю прави
тельства ХМ АО А.В. Фили
пенко: “Я был несколько оша
рашен после т о г о , как 
ведущие сказали о начинаю
щейся церемонии чествования 
представителей СМ И . Я -то 
думал, что здесь собрались 
журналисты.

Прежде всего, хочу поздра
вить всех с теми праздника
ми, которые мы будем одно
временно и сразу отмечать. 
Во-первых, конечно, поздрав
ляю с недавно прошедшим 
Днем российской прессы. Се
годняшний “сбор” - это эхо 
того праздника. Просто от 
Москвы до Ханты-Мансийс
ка достаточно далеко, поэто
му, пока мы соображали, про
шло некоторое время.

В о-вторы х, поздравляю 
всех Татьян с их праздником. 
Но этот день является празд
ничным и для всех нас, по
скольку все мы -  бывшие сту
денты...

Ну,.и, наверное, главное 
заключается в том, что мы со
брались на торжество. Это 
всегда здорово, корда собира
ются люди, получают возмож
ность пообщаться и отдохнуть. 
Я надеюсь, что мы сегодня 
закладываем новую добрую  
традицию, что в дальнейшем 
“Бал прессы” будет п р ово
диться в округе ежегодно.

Не хочу вас утомлять дол
гим выступлением, но до того, 
как вручу награды, все-таки 
скажу несколько слов о  моих 
ощ ущ ениях по п овод у  
средств массовой информа
ции. Мне кажется, в нашем 
крае мы имеем буйство дея-

губернатора Х М АО  наиболее 
отличившихоя в 1999 году жур
налистов и руководителей пе
чатных изданий и электронных 
средств массовой информации. 
Также диплом и памятную на
граду получила победитель но
минации ‘'Социально значимый 
проект" В.М. Пятырова. После 
коротких выступлений награды 
остальным номинантам вручи
ли председатель Союза журна
листов округа Н.Б. Патрикеев 
и председатель комитета по 
средствам массовой информа
ции и полиграфии администра
ции ХМ АО  А.К. Мишунин.

После завершения процеду
ры награждения эпицентр “Бала 
прессы-2000” переместился в 
празднично украшенный, зас
тавленный ломящимися от сне
ди и всего, что полагается по 
сибирскому обычаю, столами 
банкетный зал. Вечернюю про
грамму вновь открыл губер
натор округа А.В. Филипенко
предложивший поднять первый 
бокал за здоровье и успех в 2000 
году. Далее между номерами 
большой концертной програм
мы собравшиеся выслушали 
много теплых слов приветствий 
и поздравлений (несколько те
лепоздравлений поступило даже 
из Москвы). Украшением празд
ника стали разнообразные кон
курсы и розыгрыши. И все-таки 
самым главным стало живое 
общение, которое не прекраща
лось в течение торжества. Все 
его участники покидали гос
теприимный Центр искусств, 
унося особой  частичку д обр о
го и веселого праздника, столь 
поэтично названного органи
заторами “Бат црессы-2000” .

А. ЛУЧКИН

1930 г.
Сегодняшний номер газеты посвящается 

Дню Н ягани в г. Ханты -М ансийске  
в рамках программы  

“К  70-летию автономного округа** 2000 г.


